

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 23 de Enero de 1885.

Año XIII. Núm. 3.599.

REVISTA EXTRANJERA

La cuestion financiera de Egipto, que tan de cerca afecta gran número de intereses particulares se ha renovado recientemente en el terreno oficial con las contra-proposiciones presentadas por Francia al Gobierno inglés de acuerdo con Alemania, Austria y Rusia.

Con este motivo los diarios de Londres anuncian que el Consejo de ministros de la Reina se reunirá en breve y se contestará en términos altamente conciliadores. «Podemos asegurar, dice el «Daily News» que se procurará dar satisfaccion á Francia en cuanto sea esto compatible con los intereses legítimos que Inglaterra posee en el valle del Nilo».

Parece, en efecto, que M. Gladstone está dispuesto á aceptar la garantía colectiva de las potencias continentales para el empréstito que se proyecta contratar y es tanta en estos momentos la autoridad de Mr. Gladstone, que la gran mayoría del pueblo inglés aprobará la resolucio que él adopte.

Si se pronuncia, pues, de una manera categórica en favor de las proposiciones de Francia no tardaría en resolverse con satisfaccion general esta por tan largo tiempo debatida cuestion de Egipto.

A pesar de las seguridades dadas en la Cámara italiana por el ministro de Negocios Extranjeros acerca de la expedicion á Assab, se cree en Roma que acaricia el Gobierno del Rey Humberto vastos proyectos de colonizacion y de conquistas lejanas. Nadie considera probable que se limite á la citada expedicion la accion de Italia en Africa, sobre todo cuando se hacen grandes preparativos como si se estuviera en vísperas de grandiosa campaña.

Estos hechos tienden a confirmar un rumor muy persistente en estos momentos, segun el cual el Gobierno italiano se habria puesto de acuerdo con el de Inglaterra para una comun accion en el Sudan.

En la última sesion del Reichstag de Berlin, y con motivo de la discusion del presupuesto de la Guerra y de un proyecto de construccion de una iglesia para la guarnicion de Neisse, se discutió largamente sobre si podia ó no obligarse á los soldados á asistir á los oficios religiosos. En nombre de la libertad de conciencia se pronunciaron algunos en sentido negativo, pero el ministro de la Guerra ha combatido esta opinion y ha repetido que en el ejército precisamente la obediencia es ilimitada.

Despues de apoyar la opinion del ministro varios diputados, la Asamblea ha aprobado el correspondiente crédito por mayoría. El centro ha votado con los conservadores.

Todo el interés de la última sesion celebrada por la Conferencia de Berlin, se ha concretado en el discurso del representante inglés acerca las formalidades que es necesario observar para proceder á la ocupacion de un país sobre el cual ninguna potencia no tenga hasta ahora derecho alguno. Sir E. Malet dijo que Inglaterra no podia aceptar el proyecto de la Comision

porque no hace ninguna diferencia entre una anexion y un protectorado.

A este propósito Sir Tanero Troiss ha expuesto que un protectorado diferia de una anexion en que no hacia referencia el primero á la soberanía y á la jurisdiccion de los poderes indígenas. Seria pues absurdo hacer depender la legalidad de un protectorado del planteamiento de instituciones judiciales.

Portugal continúa oponiéndose á las peticiones de la Asociacion internacional Africana y á sostener sus pretensiones acerca la posesion de la embocadura del Congo. Si no se le puede convencer de que cambie de actitud es imposible prever cuando terminará la Conferencia su cometido.

El «Figaro» de Paris pretende saber que en adelante se introducirán profundas modificaciones en la política pontificia en lo que respecta á sus relaciones con ciertos gobiernos mayormente el de Francia el cual ha persistido en no tomar en consideracion las reclamaciones de Leon XIII ni las libertades de la Iglesia.

Llega á suponer que el Naucio apostólico en Paris podria en breve ser llamado á Roma y reemplazado por un negociador especial encargado de reclamar la ejecucion franca y leal del Concordato.

Tumultos en Portugal

A consecuencia de impuesto votado por el ayuntamiento de Oporto, ha habido en esta ciudad un verdadero motin, de que ha dado cuenta el telégrafo hace tres dias. De la lucha entre la fuerza pública y el pueblo han resultado algunos muertos y heridos. Se han dado vivas á la República, y las tropas han tenido que ocupar varios puntos de los arrabales de aquella ciudad, donde los revoltosos eran en mayor número. Dichos arrabales son muy poblados, pues Oporto es el centro del mayor núcleo de poblacion de la Península, y dispone por esta razon de una influencia decisiva en todos los movimientos de la opinion en la nacion vecina.

La policia ha hecho numerosas prisiones, pero las precauciones militares continúan.

El frio

Los periódicos de Cataluña dicen que el frio que se siente en toda aquella comarca es intensísimo. Las nevadas son continuas. Reina con gran fuerza el viento, Norte, y en Barcelona los centinelas del castillo de Monjuich, y los que hacen la guardia de la plaza, tienen que ser relevados con gran frecuencia por temor de que perezcan helados, pues allí el frio es verdaderamente glacial. El obispo de la diócesis ha tenido que suspender la visita pastoral que estaba practicando, por impedirsele las nieves y el fuerte huracan.

El tren espreso de Madrid se halló detenido el jueves por las nieves pasada la estacion de Medinaceli. La locomotora no pudo avanzar, y fué preciso que una numerosa brigada quitara de la via espesa capa de nieve que la ocupaba. En el wagon cama se apagó la estufa sintiéndose

un frio tal, que los cristales por la parte interior se cubrieron de una capa de hielo de mucho grueso, resultado de la congelacion del vapor acuoso del ambiente.

Además de Puigcerdá, se hallan en la actualidad incomunicados muchos otros puntos de la alta montaña de Cataluña. Han tenido que suspender los trabajos de toda clase en las comarcas de San Juan de las Abadesas y Camprodon, porque los operarios no pueden dirigirse á los sitios en donde tienen ocupacion. Por dicha causa, no continuarán por ahora los trabajos de construccion de varios trozos de carretera. En Vich y en otras poblaciones se han abierto suscripciones á fin de auxiliar á la clase jornalera, imposibilitada de poder ganarse el sustento por efecto de la crudeza del invierno actual.

Segun los periódicos de Tarragona, la nieve cubre tambien toda la region montañosa de aquella provincia, quedando anteaer intransitables las calles y paseos de la capital, por haber nevado durante algunas horas. Las noticias de Gerona son poco satisfactorias respecto de la lluvia y del nevasco que cayeron el miércoles en dicha ciudad. Los rios que bañan la ciudad han empezado á experimentar fuertes crecidas.

En Bilbao el frio es tambien bastante intenso y ha nevado copiosamente.

Es tanta la nieve que hay entre Alava, Navarra y Guipúzcoa, que no bastan las máquinas de más potencia para separarla de la vía férrea.

Hé aquí los detalles que escriben desde Alsásua, con fecha de ayer:

«Ayer por la mañana principiamos el servicio de explotación, con 25 á 30 centímetros de nieve, por término medio, en todas las estaciones de las líneas de Alava, Navarra y Guipúzcoa hasta Otzaurte. Llegó la noche, nevando copiosamente, cuando se recibió en esta telégrama de las ocho noche, espedido en la inmediata estacion de Olasagutia, participando que el tren mixto número 8 se hallaba arrollado entre la ventisca en el kilómetro 530. Inmediatamente salió máquina de socorro, con aparato espolon quita-nieve, y remolcándolo de retroceso hasta dicha estacion, y colocándose dicha máquina en doble traccion á la cabeza, volvió á salir en su direccion hácia Madrid, pero todo en balde; apenas recorrió un corto trayecto, fué nuevamente atascado. Avisada nuevamente esta estacion, y para poder socorrer al citado tren, hubo necesidad de mandar dos máquinas de mayor potencia acopladas á fin de extraer (materialmente dicho) el citado tren y remolcarlo á esta, lo cual se verificó á las seis de esta mañana.

Los viajeros, metidos en los coches, con nieve hasta las portezuelas, y los empleados de las líneas de los servicios de explotación, vía y obras y traccion, rivalizaban en el desempeño de sus faenas en medio de una noche tempestuosa y penetrándose los obreros auxiliares en la nieve á una profundidad que no se podia resistir.

Durante la mañana hasta el medio dia, en que llegó el tren-correo de Irún, explotaron cuatro máquinas, série 500, de más

potencia, con aparatos, toda la vía comprendida entre Alsásua y Salvatierra, pudiendo conseguir de este modo que continuase dicho tren-correo su itinerario, quedando justamente libre el espacio necesario para el paso de trenes entre los elevados montones de nieve, que á la menor ventisca amenazan nuevamente interceptar las comunicaciones, tal es la cantidad de nieve y el estado de los puntos ventisqueros.

Se han reunido más de 500 operarios, y la atmósfera continúa cargada, no habiendo cesado de nevar hasta este momento, que sale tren de esta.

VALENCIA 17 ENERO

Mas nieve

El sol de ayer, que quiso acariciarnos con sus esplendorosos rayos, fué tan pasajero como la dicha de una esperanza realizada.

El intensísimo frio que se dejó sentir en esta ciudad, donde la columna termométrica llegó á bajar á siete grados durante la noche, sin que en todo el dia pudiese recobrar la altura de cero, indicaba bien claramente que no podíamos esperar el deshielo con la rapidez que hubiera sido de desear, y que era de suponer en un país meridional donde trascurren largas generaciones sin haber presenciado el espectáculo de una nevada, donde es tan raro y fenomenal ver desprenderse de la atmósfera un copo de nieve como si se viera brotar una flor de la zona tórrida en las heladas estepas de Rusia.

Ya en las primeras horas de la tarde quedó el cielo cubierto de nubes blancuecinas, haciendo mas intenso el frio con la desaparicion de los rayos solares, y anunciando la repeticion de la nevada.

A las siete de la noche comenzaron á desprenderse gotas de hielo que fueron en aumento, convirtiéndose en granizo y nieve. El agua congelada continuó cayendo en poca cantidad hasta despues de la media noche en que comenzó á nevar copiosamente como en la noche del miércoles al jueves.

El espectáculo que esta mañana ofrecia Valencia y su estensa vega era sombríamente deslumbrador.

Media vara de espesor media la nieve depositada en los tejados. Arboles, verjas, balcones, cornisas y cuantos puntos salientes se encuentran en los edificios, se hallaban cargados de gran cantidad de nieve, presentando las calles y los campos inmensas sábanas, mas propias de las provincias de Alemania y de Polonia que de un país cálido como el nuestro.

Inútil parece advertir que la temperatura continúa hoy escesivamente fria, que está paralizado todo movimiento de carruajes y de circulacion, que la ruina que debe haber producido tanta nieve es incalculable, que el reino de Valencia está de pésame, porque esta nueva calamidad es mas general y no menos ruinosa que el azote de las inundaciones.

La primera y mas inmediata consecuencia se está dejando sentir en esta capital por efecto de la nevada en la escasez y es-

traordinaria carestía de los víveres, y mas principalmente del carbon vegetal, del que se carece ya completamente, no obstante el precio elevado, verdaderamente exorbitante, que viene alcanzando estos dias.

Previsor el dignísimo alcalde accidental D. Joaquin Salvador, y saliendo al encuentro de las necesidades de la poblacion, ha convocado á los señores concejales á sesion extraordinaria, que se ha celebrado esta mañana á las once, con objeto de tomar las disposiciones convenientes que vengan á conjurar la crisis de subsistencias que amenaza á la poblacion de esta capital.

Otra de las medidas tomadas por el Ayuntamiento, ha sido ordenar la limpieza de calles, á cuyo efecto han salido las correspondientes brigadas, para dejar el tránsito expedito.

Las nieves de la pasada noche han cortado de nuevo la fácil comunicacion de los pueblos vecinos con esta ciudad; así es que son contadísimos los ordinarios que se han aventurado á pasar los caminos, y muchos menos los viajeros que han llegado.

Los coches de Liria, que se cuentan entre los últimos, han llegado con algun retraso, trayendo muy pocos pasajeros y regresando de nuevo á aquella poblacion mucho antes de la hora en que lo verifican ordinariamente, en vista de que las caballerías no pueden salir del paso por el espesor de la nieve que existe en la carretera.

A consecuencia de la fuerte nevada de la pasada noche, ha quedado interrumpida de nuevo la línea férrea de Madrid, ocasionando con ello un considerable retraso al tren-correo, que debia haber llegado esta tarde á esta ciudad y que se encuentra detenido en la estacion de Chinchilla. Ignórase si podrá llegar á esta capital mañana á primera hora.

En el mar

El camino del Grao está cubierto por una capa de nieve de mas de sesenta centímetros de espesor. Los campos de uno y otro lado están igualmente cubiertos de nieve, de tal manera, que no se distinguen mas que los edificios y los troncos de los árboles, coronados totalmente de blancos penachos.

El tránsito de carruajes por el citado camino es completamente imposible, pues solo se ha visto, frente al llamado «Portalet», un carro cargado de cajas y tirado por tres mulas, clavado en la nieve hasta los cubos, sin poder adelantar un paso.

Todos los almacenes están cerrados, y los muelles véense cubiertos de mercancías sepultadas entre la nieve.

Desde el contramuelle se distinguen los dos buques encallados en la costa del Sur, sin que al parecer hayan sufrido nuevos percances. Dos nuevos buques se ven frente á la misma playa, luchando con el viento á punto de encallar. Vergas, jarcias, palos y escaleras de los barcos anclados en este puerto están cubiertos de nieve, ofreciendo un panorama muy pintoresco.

Aseguran algunos marinos que sobre las once de la noche se dejó sentir una trepidacion bastante perceptible en el mar, á pesar de que las aguas, antes y despues de presentarse el fenómeno, estaban en bonanza.

No se tienen noticias de nuevos siniestros afortunadamente.

A las once de la mañana está nevando aun copiosamente, y las dificultades insuperables que se oponen al tránsito por la playa impiden adquirir mas detalles de lo que ocurrir pueda en las vecinas poblaciones marítimas.

Green los prácticos que á continuar el temporal reinante, la navegacion por este litoral no podrá hacerse sin esponerse á graves contratiempos.

Aun no han podido ser recogidos los cadáveres que hay en el bergantín encallado en las playas de Pinedo, sin duda alguna porque es imposible llegar hasta donde está la embarcacion, pues esta va sumergiéndose paulatinamente y se halla próxima á desaparecer.

A consecuencia de la gran masa de nieve que se habia formado esta madrugada en una lancha de las pequeñas ancladas en el puerto, se ha ido á pique.

Se han recibido nuevas noticias acerca del terremoto sentido en Valencia en la pasada noche, las cuales vienen á comprobar y completar las que en otro sitio se publican.

El capitán de un buque que bordeó la costa á las altas horas de la noche anterior, asegura que á las once y media se dejaron sentir dos ruidos submarinos, en un corto intervalo el uno del otro, procedentes de la parte Este.

Al principio creyeron que se trataba de la proximidad de algun vapor; pero se convencieron del error en cuanto por tercera vez oyóse nuevamente ruido tan extraño.

Aún no habian salido del estupor que les causara tal fenómeno, observaron un negro nubarrón que se elevaba por el Norte, el cual desapareció á las 6 horas y 15 minutos, despues de alumbrar el espacio dos relámpagos seguidos de los correspondientes truenos.

Algunos vecinos de la capital afirman que tambien vieron relámpagos y oyeron truenos, precisamente á la misma hora que en el mar.

Diferentes habitantes de las vecinas poblaciones marítimas, están muy preocupados con tan extraño fenómeno, creyendo que puede ser esto el principio de lo que ha ocurrido en Andalucía.

Telegrafian de Londres con fecha 17 del actual:

El buque americano «Santa Clara» ha llegado á Holy-Head, conduciendo á doce hombres de la tripulacion y á dos pasajeros del vapor «Admiral-Moorson».

Este último vapor se fué á pique á consecuencia de un choque con el «Santa Clara», y perdió doce marineros y cuatro pasajeros, todos los cuales perecieron ahogados.

Gaceta

El telegrafo, al participarnos hoy el regreso de S. M. el Rey D. Alfonso XII de su expedicion á las provincias de Granada y Málaga, tan terriblemente castigadas por los terremotos, nos dá cuenta de la entusiasta recepcion que hizo el pueblo de Madrid á nuestro jóven y simpático Monarca, aclamándole, como España entera le aclama Rey *Caritativo* con el mismo entusiasmo y

unanimidad con que hace dos años, al regreso de su viage á Alemania, le apellidara *Alfonso el Bravo*, sosteniendo entónces á gran altura la dignidad de nuestro pueblo u' trajada en su Augusta persona, identificándose hoy con las desgracias de sus súbditos y acudiendo presuroso á enjugar sus lágrimas y remediar con mano pródiga sus miserias, hoy como entónces y como siempre ha demostrado sus nobles y generosos sentimientos, que no ménos que su clara inteligencia, le hacen digno de regir los destinos de la Patria y del amor de todos sus hijos. Pluguiera al cielo que comprendiéndolo así los partidos que nos dividen, como lo comprende el pueblo, en su inmensa mayoría, ageno á los mismos, se persuadieran como él está persuadido, de que D. Alfonso tiene condiciones no solo para ser un buen Rey sinó un gran Rey.

La reunion que á las cinco de la tarde de ayer se celebró en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales para fomentar la suscripcion nacional iniciada por el Gobierno para socorrer á las víctimas de los terremotos de Andalucía estuvo concurridísima; vimos allí personas importantes de todas las clases sociales.

El señor Delegado mandó dar lectura á un telegrama del Gobierno de Provincia recibido el dia 14, en que le daba instrucciones para fomentar la suscripcion nacional y al Real Decreto que indica la forma como deben allegarse los recursos. Despues de breves y sentidas frases pronunciadas por el señor Delegado, nuestra primera autoridad civil, por acuerdo unánime de los presentes, procedió al nombramiento de la comision nominadora que habia de designar las personas que debian constituir la Junta local de socorros, compuesta aquella de los Sres. D. Roque Coll, D. Sebastian Vinent, D. Rafael Femenías y señor **Baron de Benimuslem**. Suspendida la sesion durante breves momentos, á fin de que la citada comision pudiera cumplir su cometido, se reanudó dando lectura á la lista siguiente que fué aprobada por todas las personas que concurrieron á la reunion que ligeramente bosquejamos.

Junta local de socorros

PRESIDENTE

Señor Delegado del Gobierno de S. M.

VOCALES

Don Juan J. Rodriguez, Alcalde.

- » Sebastian Vinent, Teniente Alcalde.
- » Andrés Escudero Seguí, Síndico.
- » Roque Coll, Ecnómico de Santa María.
- » Antonio Orfila, Rector del Cármen.
- » Jorge Teodoro Ladico, Diputado Provincial.
- » Juan Taltavull, en representacion del Banco.
- » Nicolás Cheli, Brigadier.
- Sr. **Baron de Benimuslem**.
- Don Juan de Olivar.
- » Rafael Femenías, en representacion del Cuerpo Consular.
- » Agustin Landino.
- » Juan Femenías Comellas.
- » Francisco Terres Pons.
- » Lorenzo Pons Carreras, Musuptacusí.
- » Gabriel Pons Orfila, Tramontana.
- » Vicente Carreras, Solivar.
- » Tomás Villalonga Villalonga, Tornaltí.
- » Lorenzo Vinent, Riudaverts, Forma.

Don Francisco Carreras Socfas, Musuptá.

- » Pedro Orfila Seguí, Binifadet.
- » Antonio Olives Pons, Biniparrell.
- » Gabriel Sintes Orfila, Torret.
- » Antonio Seguí Cardona, Consey.
- » Pedro Montañez Mascaró, Casino Mahonés.
- » Jaime Seguí, Casino Consey.
- » Manuel Beltran, Casino Recreo.
- » José Casteyó, Casino Circo.
- » Andrés Corantí, Casino Isleño.

Las dificultades que se presentaron al principio para que tuviera lugar en nuestro Teatro Principal la funcion que á beneficio de las víctimas de Andalucía tienen anunciada para mañana los casinos «Circo», «Consey» y «Recreo», quedaron satisfactoriamente zanjadas en una reunion celebrada ayer entre la Junta organizadora de dicha funcion y el empresario de la Compañía de ópera Sr. Crotti. Espuestos por éste los graves perjuicios que dicha funcion causaba á su empresa, que apesar de las críticas circunstancias por que atraviesa acaba de dar una representacion con el mismo caritativo objeto que se proponen los casinos indicados, y está próxima á dar otra en cumplimiento de contrato, á beneficio de los establecimientos de Beneficencia; comprendieron los señores de la espresada Junta la razon que asistia al Sr. Crotti y creyeron justo entregarle la cantidad de 125 pesetas como indemnizacion de dichos perjuicios. Pocos momentos despues el Sr. Crotti se dirigió á D. Juan Taltavull que formaba parte de la espresada Junta manifestándole que por más difíciles que fueran las circunstancias en que se hallaba, consideraba aun mucho peores las de los desgraciados de Andalucía para los cuales se destinaban recursos y que no podia aceptar cantidad ninguna en perjuicio de aquellos, devolviendo las 125 pesetas que le habian sido entregadas y dejando el teatro á disposicion de la Junta para la funcion del sábado. La Junta quedó sumamente complacida del digno proceder del Sr. Crotti y nosotros tenemos el mayor gusto en hacer público este acto de generosidad que tanto le honra.

La Excmo. señora doña Rafaela Dolz de Contreras, esposa del Excmo Sr. General Gobernador militar de esta Plaza, con motivo de ser hoy los dias de S. M. el Rey D. Alfonso, ha remitido á D. Federico Farinós y Delhom, Médico Mayor graduado, primero efectivo del Cuerpo de Sanidad militar, cierta cantidad de dinero para repartir entre los enfermos del Hospital militar de esta Plaza. Segun los deseos de la citada distinguida señora, se ha dado un extraordinario á los aludidos enfermos, y su sobrante les ha sido distribuido, tocando á cada uno 1 peseta y 17 céntimos.

No quisiéramos ofender la modestia de señora tan caritativa, dando publicidad á aquella accion meritoria; pero por lo que tiene de edificante y por el suave aroma de virtud que despide, nos hemos decidido á recoger una violeta del jardin de buenas acciones en que sabemos se desliza la vida de la citada señora.

En el vapor correo del domingo sale para Tortosa punto de su destino nuestro paisano y amigo el comandante D. Lorenzo Uhler.

La Compañía dramática, compuesta de aficionados, que actúa en el pueblo de Ferrerías ha respondido también al llamamiento que la voz de la Caridad hiciera en favor de las desgraciadas provincias de Granada y Málaga. Al efecto, uno de los pasados días dió función representando la popular comedia *Tal ferás, tal troberás*, cuyo producto líquido ha sido entregado al Sr. Cura-Ecónomo de aquella parroquial iglesia para que á su vez lo remita al Sr. Obispo de la Diócesis.

Tenemos mucho placer en consignar hechos de tal naturaleza, que dan gallarda muestra de los acendrados sentimientos de caridad de estos isleños.

Ha llegado felizmente á Santa Cruz de Tenerife el vapor trasatlántico *José Baró*.

En la mañana de hoy, al principiarse el trabajo en la fábrica «Industrial Mahonesa», se ha roto una rueda que comunicaba movimiento á una seccion de máquinas de hilar. Inmediatamente se ha parado la fábrica, pero á poco rato se ha vuelto á trabajar, quedando únicamente paradas unas 10 máquinas de hilar. Sabemos que la avería se reparará fácilmente, y que no ha ocasionado desgracia alguna personal.

Los estancos nacionales de esta Ciudad continúan desprovistos de tabacos y cigarros, en términos que los fumadores se ven poco menos que imposibilitados de consumir tabacos del estanco. Otra vez llamamos la atención de quien corresponde sobre este particular. Téngase en cuenta que á seguir de este modo, sufren notablemente los intereses de la Hacienda.

La funcion dramática que las sociedades recreativas de Villa-Carlos contaban dar mañana á beneficio de las víctimas de los terremotos se ha aplazado para el sábado 31 del actual.

La colecta que al mismo benéfico objeto se verificó en el campo del citado pueblo, ascendió á la cantidad de 66 pesetas.

Una nueva desgracia de familia acaba de sufrir, nuestro activo corresponsal en Madrid D. Francisco Peris y Mencheta. A la reciente pérdida de su hermano político, D. Juan Guix, tienen que añadir el citado amigo y su Sra. esposa la no menos triste del mayor de sus hijos varones, el niño Francisco, arrebatado al cariño de sus padres en breves momentos. El citado niño falleció en brazos de su desolada madre, en ocasion en que su padre se hallaba ausente, recorriendo los derruidos pueblos de Andalucía; circunstancia que habrá contribuido á que el dolor de éste haya sido más acerbo al recibir la infausta noticia.

De todas veras acompañamos al Sr. Peris y su esposa en la pena que les ha causado tan triste pérdida, y como remedio á su hondo pesar, hemos de decirles que su hijo está en el cielo.

Para socorrer á las víctimas de los terremotos en Andalucía, el Ayuntamiento de Villacárlos ha acordado suscribirse por la cantidad de 105 pesetas, ó sea el 50 por ciento de la consignada en el Capítulo de Imprevistos del presupuesto municipal de aquel pueblo

Con toda solemnidad ha tenido hoy lugar en el palacio del Gobierno militar, la recepcion oficial con motivo de ser hoy los días de S. M. el Rey.

Por ser hoy los días de S. M. el Rey D. Alfonso XII, las embarcaciones surtas en este puerto han sido engalanadas con banderas y gallardetes.

También el vapor correo «Nuevo Mahonés», propiedad de la Empresa Mahonesa de Vapores, por medio del télegrafo Código internacional de banderas izadas en sus palos, ha felicitado con tal motivo á D. Alfonso XII.

Después de todo y de los frios que hemos sentido estos días consuela la lectura de noticias como las siguientes que entresacamos de «La Crónica de Valladolid», llegada ayer: «Los que viven lejos de nuestra localidad no podrán formarse idea del escesivo frío que hemos sentido en los tres últimos días, extremándose el temporal en la noche del jueves y en la madrugada del viernes.

No fueron nueve grados bajo cero, como decia un colega local lo que señala la mínima, sino 17 grados como indicamos nosotros, y si referimos hechos vendrá en comprobacion del extraordinario descenso que tuvo el termómetro.

Muchos de los que tienen tiendas de los mercados han renunciado á vender en los días á que nos referimos, y para despachar la carne tenían que utilizar hacha porque con los cuchillos no se lograba contrariar la dureza que adquiria dicho artículo de consumo.

Los pocos carros que han circulado procuraban llevar la menor carga posible, con la precaucion de forrar con trapos los cascotes de las caballerías para que no resbasen en la nieve que se heló y aparecia como cristal.

Anteayer hubo necesidad de sustituir en algunos establecimientos el gas por otro alumbrado porque se heló el agua de los contadores, y hasta se aseguraba que la de los gasómetros»

En París circula por varias casas de comercio y de comision que mantienen negocios con España, una exposicion dirigida al ministro de Negocios extranjeros, para que active la aplicacion del convenio de 1881, para el cambio con nuestra nacion de paquetes postales.

Puntos en donde se expenden billetes de la Loteria á favor de las víctimas de los terremotos de Andalucía:

Calle Nueva n.º 24 (Agencia de los señores Sintés y Cardona.)

Idem id. id. 25 (Imprenta de «El Liberal».)

Idem Arravaleta id. 1 (Tienda de la «Puerta del Sol».)

Idem id. id. 3. (Despacho de D. Pascual Hernandez.)

Idem id. id. 10 (Estanco de D. Vicente Carreras.)

Idem id. id. 7 (Tienda de «La Andaluza».)

Idem id. id. 18 (Tienda de «La Mariposa».)

Idem del Rosario id. 21 (Tienda de Comestibles.)

Idem del Bastion id. 39 (Imprenta de «El Bien Público».)

Idem del Arrabal id. 76 (Tienda de Comestibles.)

Idem id. id. id. 49 (Tienda de Comestibles.)

Idem del Castillo (Tienda de Quicos.)

Idem Cos de Gracia id. 67 (Tienda de Comestibles.)

Idem de Isabel 2.ª id. 29 (id. id. id.)

Idem de los Frayles id. 8 (id. id. id.)

Idem de San Fernando id. 1 (Portería del Banco.)

Idem Portal de Mar (Estanco.)

D. Juan Ramirez calle de la Reyna número 18.

Como medios para estirpar el feo vicio del juego un periódico mejicano dá las siguientes reglas.

«I. Las fachadas de las casas de juego se pintarán de colorado, por ejemplo, y en la parte mas visible tendrán de letrero: *Casa de juego*.

II. La entrada a ellas costará á cada individuo *cinco pesos*.

III. Habrá un libro en blanco en cada casa para que lo firmen los que se dediquen á esta *industria* y será vigilada inscripcion por agentes de policia que cuidarán no se cambien el nombre los concurrentes.

IV. Estas listas se circularan impresas cada semana al comercio, á los jefes de las oficinas federales, del ejército del distrito, municipales y á los encargados de talleres de obreros.

V. Los dueños de las casas de juego pagarán al Estado y con destino á beneficencia una cuota correspondiente á su categoría.»

Es posible que poniéndolas en práctica se obtuviera un infeliz resultado, ya que los medios empleados hasta hoy no han conseguido ni aun aminorarlo.

Banco de Mahon

Suscripcion á favor de las víctimas de los terremotos de Andalucía.

Suma anterior: pesetas 2.834'85

D. Francisco Femenias Vi-

dent 2

D. J. V. M. 2

» Antonio Cardona y Tuduri de S. Luis 5

D. Guillermo Camps 5

» Antonio Vidal y Meliá 3

Un empleado de la Secretaría del Ayuntamiento 5

D. N.G. 2

» Bartolomé Escudero y Uhler 2'50

D.ª Eufemia é Corrado Ronzani 6

D. Miguel Mercadal Timoner 2

Suma pesetas 2.869'35

Continúa abierta la suscripcion en las oficinas del Banco y en las redacciones de «El Bien Público» y «El Liberal»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—09 n.

El Sr. Allende Salazar ha manifestado en el Congreso el deseo de que la Cámara espese la satisfaccion que ha sentido por haber salido ileso el Presidente de Chile en el atentado de que fué objeto. El Presidente del Congreso de Diputados, Sr. Conde de Toreno, ha contestado al señor Allende, que accederia gustoso á su

proposicion si se hubiera recibido oficialmente aquella. Inmediatamente despues, ha continuado el debate pendiente sobre la adquisicion del buque acorazado. La discusion no ofrece interés alguno.

Madrid 22.—9'15 n.

El diputado republicano, señor Portuondo, ha celebrado otra conferencia con D. Nicolás Salmeron, habiéndole éste manifestado que tiene hecho el propósito de no provocar ninguna escision en el partido democrático-progresista.

A la reforma acordada sobre modificar el uniforme de los Gefes y Oficiales del Ejército, se ha añadido que sea la *guerrera* de uso forzoso para las clases de tropa.

Madrid 22.—9'20 n.

En Málaga se han experimentado nuevas oscilaciones; el vecindario se halla consternado, y son muchos los que abandonan la capital dirigiéndose á otras provincias.

«La Correspondencia de España» afirma que los amigos políticos del Sr. Pidal y Mon hacen suyas las declaraciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo en su último discurso al exponer las excelentes relaciones que sostiene el Gobierno español con el Vaticano.

Madrid 22.—9'30 n.

En Velez Málaga ha ocurrido un nuevo temblor de tierra, á consecuencia se han derrumbado algunas casas, resultando otras muchas con grandes desperfectos.

En la batalla trabada en el desierto entre ingleses y sudaneses, éstos han tenido 1200 muertos.

4 p^{es} 60'75.

Madrid 23.—1 mda.

Ha llegado S. M. el Rey D. Alfonso. Han ido á esperarle en la estacion del ferro-carril, S. M. la Reina, las Serenísimas Infantas, el Gobierno, la Diputacion Provincial, el Ayuntamiento y gran número de pueblo. La manifestacion que se ha hecho al Monarca á la llegada del tren, ha sido entusiasta, aclamándole el pueblo como Rey caritativo y padre de los pobres. La régia comitiva se ha puesto en marcha, recorriendo el trayecto en medio de atronadores vivas; los Senadores y diputados ocupaban el vestibulo del Congreso; las trabajadoras de la fábrica de cigarros formaban numeroso grupo en la plaza de Cortes; los amigos políticos del Sr. Moret se unieron también á la comitiva al pasar por la Carrera de San Jerónimo; muchas casas aparecieron iluminadas, y Comisiones de los distritos de esta capital llevaban lujosos estandartes. El gentío es inmenso, las aclamaciones atruenan el espacio y más de cien coches siguen al del Rey al llegar al palacio de Oriente.

Bolsa de Barcelona. 22—4'00 t.

4 p.000 ciento int.	60'650
4 p.000 Exterior.	60'750
4 p.000 amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	86'750
B. Hispano Colonial.	40'120
Crédito Mercantil.	44'860
Banco de Cataluña.	21'760
F.-C. de Barcelona á Fran- cia.	53'870
F.-C. del N. de España.	108'750
Orenses.	24'750
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.000	63'620
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo.	47'250
Madrid 22.	
4 p.000 perpétuo.	60'700
4 p.000 amortizable.	76'250
B. Hipotecarios de Cuba.	87'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Raimundo de Peñafort y San Ildefonso arzobispo de Toledo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en san Francisco

Santo de mañana.

Nta. Sra. de la Paz y s. Timoteo ob. y mr.

ANUNCIOS.

Don Enrique del Todo y Pont, juez de instruccion del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 28 de Febrero próximo y hora de las once de la mañana se procederá en este juzgado á la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en el mismo, de una casa, sita en esta ciudad, calle de Santa Eulalia, número treinta y siete, propia de la herencia de D. Catalina Riudavets y Vilar, bajo el tipo de dos mil pesetas, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa de juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula, cuyo depósito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverá inmediatamente los otros á los demás interesados, advirtiendo que no se admitirá postura alguna que no cubra dicho valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de la finca que se hallan de manifiesto en la escribania del actuario, y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio de abintestato de doña Catalina Riudavets y Vilar.

Dado en Mahon á veinte de Enero de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

Junta Directiva de Cementerios.

Facultada esta Junta para la venta en pública subasta de las casitas ó panteones

numeros 1, 3, 4 y 6 de la seccion de ensanche del Cementerio Católico, se anuncia dicho acto, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Villa el dia 29 del actual á las dos de su tarde, bajo el tipo de 250 pesetas para cada una de las dichas casitas y con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Secretaria del Ayuntamiento, para los que gusten enterarse.—Villa-Cárlos 22 Enero de 1885.—El Presidente, Juan Quevedo.

TEATRO

El sabado tendrá lugar en el teatro la funcion á beneficio de las victimas de Andalucía por las compañías de los casinos Circo Consey y Recreo.

PROGRAMA.

EL JURAMENTO

Y El Ultimo Figurin

—PRECIOS—

Palcos principales.	5'00
id. plateas	3'50
id. segundos	2'50
id. terceros	1'50
Entrada General	0'50
Medias	0'25
Asientos de patio.	0'25

Las localidades se pondrán en venta en los citados casinos hasta el viernes á las doce de la mañana; en dicho dia quedarán á disposicion del público en la taquilla del teatro.

Manuel Buils

Nueva, 16

En este establecimiento se acaba de recibir un grandioso surtido de lámparas procedentes de las mejores fábricas de Alemania, algunas de las clases y precios se espresan:

- Para comedor con sus correspondiente contrapeso de 12 á 80 Ptas, de pared de 1'25 á 25 Ptas.
- Para tiendas de 2 y 3 brazos de 35 á 60 Ptas. Idem con mechero alemán de 3'50 á 15 Ptas Idem mechero plano de 3 á 12 Ptas.
- Para escaleras y antesalas blanco y colores de 16 á 50 Ptas.
- Idem salon de 3 á 9 luces de 60 á 125 Ptas. de pié con tulipa de 5 á 75 Ptas. de Idem con armazon y pantalla de 2 á 6 Ptas.
- Lámparas de mano mechero 5 lineas de 1'25 á 3,50 Ptas.
- Idem de billar á precios convencionales. Idem para Escritorio á precios baratísimos.
- Lámparillas fuguete de 0'45 á 0'75 Ptas.
- Capuchinas de mano para aceite de 0,45 á 3'50 Ptas.
- Lámparas florero de 7 á 75 Ptas.
- Gran variedad y surtido en Floreros de todas formas.

NOTA:

Las lámparas de pié de mas valor y mejor gusto estarán espuestas en el primer piso para mayor comodidad de los compradores, en donde estarán tambien de muestra un riquísimo surtido de cromos y oleografias desde pesetas 0'75 á 22 Ptas.

Horas que estará abierto el primer piso de 10 mañana á 1 tarde de 4 tarde á 9 noche.

CALLE NUEVA NUM. 16.

LA NEW-YORK

COMPANÍA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA (NEW-YORK LIFE INSURANCE COMPANY)

FUNDADA EN 1845

Sistema mutuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del capital-garantía y de todos los beneficios.

Capital-garantía el 1.º de Enero de 1884: 287 millones de pesetas. Exceso del activo sobre el pasivo: 26 millones. Beneficios anuales repartidos en 1883: 12 millones y medio. Desde su fundacion, en 1845, hasta el 1.º de Enero de 1884, ha emitido más de 186.000 Pólizas, asegurando en ellas casi tres mil millones de pesetas (2.877.824,400).

Ha recibido en primas	598 millones.
Ha recibido en interés	152 —
Ha pagado por contratos vencidos.	173 —
Ha pagado en beneficios y precios de rescate	198 —

Direccion en Europa: París Boulevard des Italiens 16. Direccion especial en Cataluña: Barcelona calle Ancha 13. Agente en Mahon: D. Juan C. Parpal.

Trages para caza

Se han recibido en EL BAZAR CANET un surtido de panas francesas propias para dichos trajes, los que se construyen á la medida á los siguientes precios.

Trage completo.	35 Pesetas
Cazadora suelta.	20 »
Pantalon.	11 »
Chaleco.	6 »

Se hallan de muestra algunos tipos en el

BAZAR CANET



Periódico que consagra sus páginas á dar á conocer, por medio de excelentes grabados, los monumentos notables de todos los países; los cuadros y las esculturas de las diversas escuelas; los retratos de las personalidades más importantes; los grandes establecimientos industriales y los inventos útiles. Suscribiéndose á esta publicación y á «La Moda Elegante Ilustrada» se hace el 25 por 100 de rebaja.



PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS INDISPENSABLE Á TODAS LAS FAMILIAS Contiene los últimos figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías, novelas, crónicas, Teatros y Salones, música, etc. etc. Se publica en Madrid los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes. Para mas detalles dirigirse á la imprenta de este periódico, Bastion 39.

Subasta

El dia 30 de Enero á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, siendo la postura competente, las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en la calle de Deyá de esta Ciudad, señalada con el num. 2, con todos sus accesorios. Y 2.º Un huerto de recreo con casa habitacion situado en el camino de Llumesanas inmediato á la carretera de S. Clemente.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en la Notaría de dicho D. Francisco Andreu.

Agenda de Bufete ó Libro de memorias para 1885.

Se han recibido en la imprenta de este periódico y se hallan de venta al precio de seis y diez reales vellon el ejemplar. Contiene ademas del santoral, una tabla de reduccion de monedas francesas á las españolas y viceversa, extensas tablas del sistema métrico decimal: reduccion de monedas extranjeras á pesetas y céntimos: tarifa de los ferrocarriles de España: Guia de Madrid, etc., etc.

Es de gran utilidad no solo para el comercio sino tambien para particulares.

PARA ALQUILAR

Lo está un piano, en la calle del Castillo número 34.

TIENDA de Francisco Simarro

12 MORERAS 12

Se venden toda clase de galones finos para el Ejército y Armada de nuevo reglamento, ombreras bordadas y de metal, bombillas, estrellas de todas clases y botones.

Casino el Progreso

El sábado próximo por la noche se celebrará baile de sociedad.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los Socios. San Luis 19 Enero 1885. El Presidente, Lorenzo Sintés.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Enero

Día	Certantes	Bueyes.	Vacas.	Torneros	Terneras	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Procedencia de la res
5	Juana Pons	»	»	»	»	»	2	»	17	Est.º Lorenzo Pons
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	»	97	Sertigueta
	Pedro Palliser	»	»	»	I	»	»	»	117	Vergel Simon Sintés
	Miguel Orfila	»	»	»	»	»	»	»	185	Lorenzo Pons
6	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	»	85 1/2	S'Artigueta
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	2	Idem
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	2	»	18 1/2	Sta. Catalina
	—	»	»	I	»	»	»	»	153	Se moleta
7	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	»	44	Ses peñas
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	»	77	Sta. Catalina
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	22	Cristobal Salom
	—	»	»	»	»	»	»	»	90	Son Carabasa
	—	»	»	»	»	»	»	»	79	Se Turreta
	—	»	»	»	I	»	»	»	137	Pedro Vidal
	Miguel Orfila	»	»	»	»	»	»	»	3	Victoria Tejedor
8	Sebastian Olives	»	I	»	»	»	»	»	166	Binimaymunet
	—	»	»	»	»	»	»	»	59	Sertigueta
	Pedro Palliser	»	»	»	I	»	»	»	138	Miguel Pons
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	93	Lloch nou
	—	»	»	»	»	»	I	»	14 1/2	Est.º Vda. Mercadal
	Luis Carretero	»	»	»	»	»	»	»	100	Pascual Hernandez
	—	»	»	»	»	»	»	»	212	Agueda Olives
9	Rosa Pons	»	»	I	»	»	»	»	146	Noria de Sancho
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	2	»	72	Sta. Catalina



Depósito en todas las principales Farmacias

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.